

## Comenzó la Construcción de la Planta Nuclear en Argentina

Por RAUL O. GARCÉS

BUENOS AIRES, 16 de julio. (AP)—Argentina dio comienzo ayer a la construcción de su tercera planta nuclear, dejándose en claro que el plan es estrictamente para uso pacífico de la energía y criticando a los países —Estados Unidos, particularmente— que con más dureza han sostenido políticas restrictivas.

La nueva central se denomina Atucha II y está ubicada en la localidad de Lima, en la provincia de Buenos Aires donde ya funciona desde 1974 Atucha I. A fines de 1981 se inaugurará la planta en Río Tercero, en la provincia de Córdoba, a 850 kilómetros al noroeste.

A los actos de ayer, que consistió en la inauguración de las obras civiles asistió el Presidente Roberto E. Viola quien reafirmó que proseguirán los esfuerzos "para que nuestro país siga manteniendo un puesto de avanzada en América Lati-

na, como lo es en la actualidad", en el campo nuclear.

El presidente de la Comisión Nacional de Energía Atómica, vicealmirante Carlos Castro Madero dijo que "esta obra constituye un hito más en el camino de las realizaciones argentinas, y servirá, también para que no se tengan dudas que Argentina sólo desea desarrollar la tecnología nuclear con fines pacíficos, manteniendo una política que no debe estar subordinada a los intereses económicos o políticos de ningún otro país".

"No quiero dejar pasar esta oportunidad sin expresar la confianza en que la posición argentina, por su solidez, por su razonabilidad y por su franqueza sea finalmente comprendida, y que esta comprensión se traduzca en el restablecimiento de una equitativa relación con los gobiernos que con más dureza han sostenido políticas restrictivas y, a nuestro juicio, discriminatorias", dijo Castro Madero.

Ello fue una alusión directa a Estados Unidos que ha presionado por impedir el plan nuclear argentino debido a que este país no firmó el Tratado de No Proliferación Nuclear, de Tlatelolco, México.

Argentina debió recurrir a la compra de uranio a la Unión Soviética y también ha apelado a Canadá y Alemania Federal con quien firmaron salvaguardias, para proseguir el desarrollo del plan.

Precisamente, los contratos para la construcción de Atucha II se firmaron con la empresa de Alemania Federal Kraftwerke Union, A. G., su funcionamiento está previsto para 1987 con una producción de dos megavatios.

Viola, al referirse a la actitud estadounidense en materia nuclear dijo que "Estados Unidos tiene una política en ese plano que en algunos casos no coincide totalmente con nuestras aspiraciones: pero estoy seguro de que, a través de conversaciones arribaaremos a acuerdos definitivos y satisfactorios para ambos sobre el particular".

Por otra parte, el Presidente aseguró que "en el momento oportuno y una vez logradas todas las seguridades necesarias, Argentina ratificará el Tratado de Tlatelolco".